

Núm. 342 - Año VIII

Arrecife de Lanzarote
26 - Enero - 1960

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono. 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

AGRICULTURA INDIVIDUAL, AGRICULTURA CERRADA

Una de las características de nuestra agricultura es la de ser todavía «cerrada». Muchos agricultores, en efecto, siguen cultivando sus tierras, aunque no lo hagan de modo consciente, con un criterio de «autosuficiencia», inadmisibles en una época que procura especializar la producción de cada sector industrial o agrícola. Puntualizamos la conveniencia de que nuestra agricultura se encamine por este sendero, aunque reconozcamos las dificultades que existen para que tenga éxito tamaño empresa, teniendo en cuenta la mentalidad reinante por esos campos. Pero parece indiscutible la conveniencia general, y para cada uno de los directamente interesados, de transformar la atrasada economía agrícola «autosuficiente» por otra de mercado, con la posibilidad consiguiente de destinar cada terreno a la clase de cultivo que le es más apropiado o resulta más rentable.

Otro factor característico de nuestro campo es el de su acusado individualismo. Aunque es cierto que se observan significativos indicios de un cambio de mentalidad, y aunque esos síntomas pueden lícitamente introducirnos al optimismo, no puede dudarse de que la inmensa mayoría de nuestros agricultores siguen creyendo que ellos pueden arreglárselas muy bien sin necesidad de pedirle ayuda al vecino o de coordinar con él sus fuerzas. Pero resulta claro, para los observadores imparciales, que los agricultores no podrán superar la actual tendencia si no deciden echar su orgullo, su desconfianza o su pereza (causas auténticas de individualismo) al rincón de los trastos viejos para utilizar la vía asociativa (sindical, preferentemente) con objeto de comprar y usar a precios ventajosos las máquinas, simientes, abonos, etc., que hoy compran y usan caros por querer hacerlo por su cuenta. Y lo mismo decimos en cuanto a la venta de sus productos. Sólo mediante la utilización de la fuerza sindical podrán vender el fruto de su trabajo a precios más remunerativos que los actuales, quedándose así ellos con parte de los enormes beneficios (cifrados en centenares de millones) que los intermediarios obtienen hoy por distribuir los productos agrícolas. También aquí se hace necesario contar con la mentalidad imperante en nuestros pueblos. Por ello puntualizamos que resulta necesaria una campaña de educación social, y que quizá no estaría de más ir pensando en hacer obligatorias las asociaciones económicas sindicales, si es que no resultan voluntarias en un determinado tiempo, dado el interés que toda la comunidad nacional tiene por el florecimiento de la economía agrícola.

(De «Pueblo» de Madrid)

Diez millones de pesetas ganó Carmen Sevilla en su última jira por Suramérica

MADRID.—Con cuatro kilos menos y con diez millones de pesetas más regresó de América semanas pasadas la joven y popular actriz española Carmen Sevilla. También volvió con no pocos regalos, bellos recuerdos y feliz de las atenciones recibidas en todas las partes en que estuvo al otro lado del Atlántico Carmen vestía al llegar a Madrid un traje confeccionado con un corte de tela que le regalaron en Lima. La guapa «estrella» traía 150 kilos de equipaje de más, por lo que hubo de pagar en la Aduana del aeropuerto madrileño 6.000 pesetas. Y eso que tuvo que dejar en América, en espera de que se los manden, más de cien muñecos—que ella es muy aficionada a coleccionar—que le regalaron durante su estada allí.

Carmen Sevilla salió hacia Hispanoamérica el pasado junio y cantó más de 1.500 canciones en los cuatro meses que

(Pasa a cuarta página)

Importantes obras de reconstrucción en el Alcázar de Toledo

TOLEDO.—El ministerio de la Vivienda va a invertir ocho millones de pesetas en las obras de reconstrucción del Alcázar y millón y medio en las de reparación del monasterio de San Juan de los Reyes.

La gripe contraída por las madres en período de gestación puede provocar niños deformes

LONDRES.—La gripe puede provocar niños deformes, según se dice en un artículo publicado en la revista médica «Lancet».

Durante la epidemia de gripe de 1957-58, en Irlanda del Sur, 667 mujeres hospitalizadas en establecimientos de materni-

Pedrito Trujillo, hijo de un matrimonio canario residente en Frejus, salvó su vida y la de su madre en la catástrofe

Pedrito Trujillo, hijo de un matrimonio canario establecido en Frejus (Francia), salvó su vida y la de su madre por haber venido al mundo veinte horas antes de que se produjera la catástrofe en la que perecieron su padre y sus tres hermanos, Santiago, Juan Manuel y María del Carmen. Su madre y el recién nacido, que han quedado solos en el mundo, se salvaron por encontrarse en la Maternidad.

Fallece, a consecuencia de una paliza

JAEN.—En el Hospital Provincial falleció Antonio Gallardo Rodríguez, de 48 años, de profesión arriero, que fue agredido por unos desconocidos en la alameda de Calvo Sotelo, quienes le despojaron de 200 pesetas que llevaba. Le apalearon tan bárbaramente que le ha costado la vida. La víctima fue asistida de primera intención en la Casa de Socorro. Presentaba graves heridas en la cabeza. Los agresores desaparecieron. La Policía trabaja activamente para dar con su paradero.

GUIA DEL LECTOR

Importante obra social y cultural en Lanzarote

(página 2)

Crónica especial sobre el movimiento sismico en Fuerteventura

(página 4)

Extraña desaparición de un yate que se dirigía a Canarias

(página 6)

Periodista granadino agredido por un teniente de alcalde

(página 8)

«ANTENA»

Teléfono 2-5-6



Se proyecta iniciar en fecha próxima una importante y trascendental obra social en LANZAROTE

- ◆ Instalación de Colegios religiosos con internado.
- ◆ Creación de un Centro para recreo y esparcimiento de los niños.
- ◆ Adjudicación de becas a hijos superdotados de familias humildes.

Damos a conocer hoy una noticia que, sin duda, ha de recibir general aprobación en la isla.

Por iniciativa de la parroquia de Arrecife se tiene en estudio la ejecución de un vasto y ambicioso proyecto a realizar en diferentes y sucesivas etapas siempre que la población lanzaroteña sepa responder en la medida y entusiasmo necesarios para llevarlo a buen fin.

La primera fase del mencionado proyecto consistirá en la construcción de un Colegio para varones legalmente autorizado, regentado por una orden religiosa, en la que se podrá cursar los estudios de bachiller elemental, y posiblemente el superior, -así como estudios especiales (contabilidad, idiomas, etc) que permita ofrecer un medio de vida a los jóvenes que no puedan estudiar carreras. También habrá varias secciones destinadas al aprendizaje de oficios, tales como tipografía, carpintería, sastrería, etc. Este Centro dispondrá de plazas para alumnos internos y para medio pensionistas, dedicadas estas últimas especialmente a los muchachos de los pueblos del interior, que podrán pernoctar en sus respectivas localidades almorzando en el Colegio, a cuyo fin se construirá un amplio comedor. Para ello se cuenta ya con el solar adecuado, trasera de la clínica «Dr. González Medina», cedido gratuitamente por una señora de

Arrecife, caritativa dama que ya ha donado también, para tal fin, 100.000 pesetas. Un arquitecto de Las Palmas está confeccionando ya el anteproyecto, varias de cuyas copias serán expuestas al público en fecha próxima.

Otro colegio análogo, para señoritas, funcionará también, probablemente en el local hasta ahora utilizado por la Congregación de Amantes de Jesús.

En ambos centros habrá plazas gratuitas para niños de familias humildes, que serán costeadas con las mensualidades que abonen los alumnos pudientes.

Con objeto de ultimar los detalles concernientes a la puesta en marcha de este plan, el párroco de Arrecife, Rvdo. don Lorenzo Aguiar Molina, ha convocado dos reuniones a las que han asistido numerosas personas representativas de la ciudad: técnicos, comerciantes, industriales, profesionales y empleados, que han acogido la idea con extraordinario calor y entusiasmo.

De estas personas ha de salir el llamado Patronato pro Colegio Insular que será la entidad jurídica de las mismas, y que oportunamente abrirá cuentas corrientes en las diversas entidades bancarias para admitir donativos. El Colegio pues no será propiedad de la orden religiosa que los regente, sino del mencionado Patronato.

En la segunda etapa del proyecto se intentará llegar a la creación de un Centro social infantil, en edificación que sería levantada al efecto, con campo de deportes anexo, en donde nuestros jóvenes y niños puedan disponer de medios adecuados para la práctica de sanas diversiones, recreos y esparcimiento. Estos niños estarían atendidos y orientados por personal especializado.

Se pretende por último que el Patronato cree becas para jóvenes superdotados de familias necesitadas, que les permita cursar gratuitamente estudios superiores en Universidades de Canarias o la Península.

Esta es, a grandes rasgos, la idea que se pretende llevar a cabo. Una idea, que aunque a primera vista pudiera parecer utópica, no lo es realmente, ya que se tiene en estudio arbitrar una fórmula de pago de cuotas fijas mensuales, al alcance de todas las economías, aparte, claro, del donativo que espontáneamente pueda ofrecer cada persona o entidad. Lo que interesa pues es el lograr muchas cuotas fijas, aunque las cantidades a desembolsar no sean grandes, para que se puedan satisfacer sin gravosas cargas económicas para nadie.

Quede bien sentado que el Colegio no va a ser de propiedad particular, sino de toda la isla, desde el más pobre al más rico, por cuyo motivo la colaboración ha de ser general y unánime. Todos hemos de aportar nuestro granito de arena. Unos con dinero y otros con trabajo. Pero nadie debe de

(Pasa a cuarta página)

PERFIL ISLEÑO

SEQUIA

El panorama que se plantea en la isla como consecuencia de la tardanza en llegar las tan esperadas lluvias, es realmente desalentador. Aunque éstas se produjesen todavía, las cosechas han de ser totalmente nulas en lo que respecta a las numerosas hectáreas que en las zonas costeras se dedican a diferentes cultivos. En ellas no ha sido posible ni siquiera sembrar, pues existen localidades en donde apenas se han registrado precipitaciones desde el pasado mes de marzo. En un recorrido que recientemente efectuamos por diversos pueblos, hemos podido comprobar el raquítico estado de las sementeras que se «esfuerzan por crecer (incluso en terrenos enarenados) en un ambiente de persistente sequía y ardiente sol. Las cosas no han ido tan mal en sectores como los de Haría y Tinajo, gracias a los chubascos últimamente registrados, pero, repetimos, la perspectiva general respecto a las cosechas de la actual campaña agrícola no puede ser más desalentadora y pesimista.

Por otra parte, la escasez de agua en la mayoría de los pueblos del interior viene creando un acuciante problema en orden a las atenciones del ganado e incluso para el consumo humano, pagándose a altos precios la adquisición y transporte de líquido. Toda esta difícil situación se irá agravando a medida que transcurran los días, de no desatarse ese temporal de lluvias que tan ansiosamente deseamos los habitantes de Canarias.

También en Arrecife el problema podría adquirir caracteres de gravedad, principalmente en el orden industrial, hecho del que nos ocuparemos próximamente. Pero, mientras tanto, alcemos nuestra voz en favor de nuestros sufridos campesinos, que a toda esta serie de inconvenientes, sacrificios y privaciones, tendrán que añadir ahora la subida de determinadas contribuciones, que no estimamos razonable ni justa, dado el escaso rendimiento de las tierras de labor lanzaroteñas cuando no llueve, máxime

(Pasa a cuarta página)

Cerca de sesenta turistas extranjeros en los últimos diez días

La mayor expedición (17) llegó el sábado por vía aérea

En los últimos diez días se ha incrementado notablemente el movimiento de turistas extranjeros, en una temporada invernal que ha comenzado con muy buenos augurios. Durante ese período de tiempo han llegado a Arrecife cerca de sesenta turistas, casi todos nórdicos, que se han hospedado en su mayoría, en el Parador Na-

cional y hotel Miramar. La mayor expedición (17 personas) llegó el sábado por vía aérea, regresando a Las Palmas el lunes. Estos visitantes, algunos de los cuales llegaron por vía marítima, han sido enviados por las Agencias de Viaje Atlántida, Cooperativa de Taxis, Vagon Litz, Marsans, Universal, Blandy y Cyrasa.

CADA SEMANA UN RUMOR

Se dice que la "Shell" levantará una moderna edificación en el final de la calle León y Castilla para instalar una estación de servicio destinada a suministrar de carburantes, lavada de coches, etc.

COLABORADORES DE «ANTENA»

VISIONES DE LANZAROTE

Un buen puerto, en una isla bien enclavada

Por PEDRO GONZALEZ-SOSA

La situación geográfica de Lanzarote hace que además de su abundante flota pesquera, en este tiempo en sus faenas propias en la costa de Africa, su Puerto—o sus diversos pequeños puertos—de Arrecife, cuente además con una flota pesquera «flotante», es decir, con una flota que llega a la isla, de paso, de arribada forzosa y escogida como último bastión de las islas para el cruce definitivo a la costa africana. Allí muchos pesqueros de Andalucía y Levante toman por base la isla y esta presencia de marineros extraños en punto meramente marino, dándole importancia y ajetreo a este Puerto que vive y concibe vista al futuro. Porque importantes construcciones pesqueras se realizan en sus muelles y grandes industrias de conservación y envase de pescado se levantan en las diversas explanadas que los circundan.

Cuando se enfila la sugestiva carretera del aeropuerto a la capital, el viajero se siente atraído por la contemplación cercana y palpable de ese paisaje dantesco y sugestivo visto desde el aire. Y a propósito de carreteras: nos ha sorprendido extraordinariamente el kilometraje de cada una de ellas en continuada línea recta; tal es el caso de muchas, como por ejemplo, la que va desde el aeropuerto de Guacimeta a Arrecife, en donde una línea recta de siete kilómetros hace un viaje agradable y cómodo. Lástima que en la casi totalidad de estas carreteras no esté en buen estado de conservación su pavimento y habrá de pensarse, cuando se piensa en la realidad turística de Lanzarote, en solucionar tales deficiencias.

De pronto se nos presenta Arrecife. Sorprende ver, en una isla en donde la Naturaleza no ha colmado con dones y favores su vegetación, que haya surgido una capital con acentuado modernismo y con pretensiones — todo Arrecife está concebido con pretensiones—que la ponen en continuo movimiento por la explotación de sus diversas industrias de pescado, como por el desenvolvimiento grandísimo de su Puerto, que por ser de bastante abrigo de temporales, cobija a muchos otros barcos y ofrece una perspectiva marinera muy típica.

La ciudad en sí, con grandes y modernísimos establecimientos y alineadas calles, gusta sobradamente. Arrecife piensa y concibe con vistas al futuro. Un movimiento cultural—base del florecimiento de todo pueblo— que crece de continuo, una industria pesquera, base del porvenir lanzaroteño.

Las Palmas, enero de 1960

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

SOLAR CON TRES HABITACIONES

fosa séptica con derecho a arrimo para construir más habitaciones SE VENDE en calle Argentina. Para informes teléfono 189 o en esta Administración (teléfono 256)

Palomos deportivos

Por F. ARNAO

En marzo de 1957, y con el objeto de encauzar la tenencia de palomos deportivos bajo la disciplina del deporte, se fundó la Sociedad de Colombicultura lanzaroteña, terminándose así con una anarquía sobre el vuelo de estos palomos deportivos (buchones).

No puedo explicar en pocas palabras en qué consiste este deporte, pero puedo decirles que es técnico, noble, ameno, y se encuentra al alcance de las clases modestas. Para llevarlo a un fin deseable hace falta buena organización, cooperación y cumplimiento de las normas que la Federación Nacional publica por medio de su Reglamento, Circulares y Revistas Deportivas.

Tenemos noticias de personas que sin pertenecer a esta Sociedad poseen palomos deportivos, estando fuera de la legalidad, pues para tenerlas y poderlas volar hace falta: ser socio y anualmente retirar de la Federación Nacional una licencia que autorice la tenencia y vuelo de los mismos.

A continuación publicamos dos artículos del Reglamento de este Deporte aprobado por la Federación Nacional el 24 de Julio de 1946.

Art. 29.- Es condición imprescindible para poseer y hacer volar palomas deportivas en todo el territorio nacional, que los aficionados pertenezcan a sociedad legalmente constituida, extremo éste que, entre otros legales previstos, acreditarán con la posesión del oportuno carnet del registro de su situación deportiva, que será facilitado por la Federación Regional correspondiente en que se hallase afiliado y expedido por esta Federación Española de Colombicultura, en los casos que se estimen procedentes por este organismo.

Art. 34. b).- Se prohíbe terminantemente el uso en terrados, tejados, azoteas, terrazas y palomares, de lazos, cepos, redes

de vuelo o cimbeles, como también tener palomas atadas o emplear otro medio sea cual fuera su denominación, que sirva para aprehender, cazar o coger palomas pertenecientes a otros dueños, cualesquiera que sea la raza o sexo de las mismas.»

El primer artículo obliga a todos los que posean palomos deportivos a dejar la clandestinidad y legalizar la posesión de éstos, siendo condición indispensable para poderlos volar el pertenecer a la Sociedad Colombicultora. El segundo protege a sus socios de las personas que sin escrúpulos se dedican a la rapiña de los mismos.

Arrecife de Lanzarote, enero de 1960

¡Aquí está su lavadora!



Lava, acariciando su ropa

SE VENDE CASA

en la Villa de Teguisse, una sola planta, fachada a la plaza de la Iglesia. Antigua residencia de D. Domingo Cancio, hoy propiedad de D. Bonifacio García; magnífico precio, techos y pisos a base de tea y riga. Informes: César Carrasco Cabrera, Florida (San Bartolomé)

KINDERGARTEN

(Colegio de párvulos)

Moderno método de enseñanza con

introducción al inglés

Horario de clases: de 9 a 12 de la mañana y 2.30 a 4.30 de la tarde

Para informes: Luis Morote, 5.

Teléfono, 415

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Llegó de Venezuela don Domingo Rodríguez González.

— Regresó de Bilbao el oficial - instructor del Frente de Juventudes, don Jaime Morales Texidor.

— Después de pasar una corta temporada en la isla regresó al Puerto de la Cruz, doña Adela Topham, viuda de Miranda.

— Marcharon a Las Palmas los industriales don Justo Ojeda y don Angel Muñoz Ojeda.

— Llegó de Madrid el profesor del Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, don Fernando Cerdeña Lezcano.

— A Santa Cruz de La Palma hizo viaje don Pedro Martín.

— También hizo viaje, a Las Palmas, el ingeniero Agrónomo don Roberto Vargas Gold.

— De su viaje a Madrid y Alicante llegó el Administrador de Puertos Francos, don Antonio Bazán.

— Regresó a Las Palmas don José González Corujo.

NATALICIOS. — En Venezuela ha dado a luz una niña, cuarto de sus hijos, la señora esposa de don Juan Rodríguez Ferrer, de soltera María de los Angeles Luis Suárez.

— También ha dado a luz una niña, en la Península (primero de sus hijos) la señora esposa del médico de la Villa de Teguíse, don Alfonso González Aparicio.

— Asimismo ha dado a luz una niña doña Ascensión Toledo González, esposa de don Carlos López Toribio.

PROXIMA BODA. — Próximamente contraerá matrimonio con la señorita Mary Pereyra Fernández, el Delegado Insular de la Caja de Ahorros, don

Antonio López Suárez.

MATRIMONIOS. — Ultimamente han contraído matrimonio en este ciudad, don Francisco Hernández Acosta con la señorita Dolores Santana Martín. Don Manuel Neyí García con la señorita Juana Santana Díaz. Don Lázaro Pérez Padrón con la señorita Nieves Hernández de León, y don Eugenia Pérez González con la señorita Angeles Elvira Acosta.

DEFUNCIONES. — A los 88 años de edad falleció días pasados en el pueblo de Haría don José Socas Clavijo, cuya muerte ha sido muy sentida en el mencionado pueblo por tratarse de un hombre muy apreciado y estimado en el círculo de sus amistades. A toda su familia enviamos nuestro sentido pésame.

Desaparece...

(Viene de sexta página)

... lidad se hubiese ahogado, resulta muy difícil que quien hallara la ropa con 6.000 pesos dentro, denunciara el caso.

Empero, el hecho de su concurrencia a una iglesia y su confesión ulterior, no ambientan el ánimo para suponerlo en estado espiritual para dirigirse a tomar un baño de mar. En cambio, estarían expresando desasosiego que admite hipótesis varias.

En concreto: la aparición de la cédula y el pasaporte hacen desechar la idea de su regreso a Buenos Aires. La falta del traje de baño parecería indicar que fue en verdad a la playa. Su confesión abre nueva incógnita.

Entre tanto, autoridades y familiares no cejan en su búsqueda.

Se proyecta iniciar...

(Viene de segunda página)

... quedar al margen de esta magnífica y espléndida obra, que tanto habrá de contribuir a la formación integral de nuestra juventud. El camino a seguir es duro y espinoso, difícil y complicado. Pero nada resulta imposible de realizar, cuando imperan el interés, el entusiasmo, la constancia y la voluntad. Confiemos también en la ayuda de Dios.

Oportunamente se hará pública una circular, que será distribuida a domicilio, que contendrá todos los pormenores referentes a este vasto y ambicioso proyecto.

SEQUIA

(Viene de segunda página)

... me en años como éste en que nuestros modestos labradores apenas pueden atender a las más elementales necesidades de sus familias, tales como incluso a la alimentación de sus propios hijos. Y estos impuestos no deben aplicarse, o al menos deben reducirse, ante la trágica e insoslayable realidad de los hechos. GUITO

"ANTENA" EN FUERTEVENTURA

Mucho pánico, pero pocos daños, produjo la sacudida sísmica registrada en la vecina isla

PUERTO DEL ROSARIO (Crónica, especial para ANTENA, de nuestro corresponsal JUAN JOSE FELIPE LIMA).

En cuanto tuve noticias concretas que ofrecer al lector de ANTENA, y ante la imposibilidad de hacerlo por teléfono, envié un telegrama dando cuenta del fenómeno que se produjo a las diez cuarenta de la mañana del lunes día 11. Pero el telegrama no llegó a la Redacción a tiempo de ser incluido en el número de la semana anterior. Lo siento.

Por esto hoy no quiero limitar la cosa a la noticia escueta, cuyos detalles no me fue fácil, por cierto, recoger; añadir las notas y comentarios que en días siguientes se pudieron obtener.

Creo que, en principio, el foco principal del movimiento sísmico que conmovió el suelo de parte de Fuerteventura, puede situarse en Tuineje. Es curioso cómo se manifiestan estos fenómenos. Así, de pronto, parece lógico que tratándose de ondas, arranquen en forma circular. No es así, sin embargo. Concretamente en este caso, mientras que, en Gran Tarajal, que está a 12 kilómetros al Sur de Tuineje, no se experimentó sensación alguna, hasta muy cerca de La Matilla, a más de cuarenta kilómetros al Norte, se oyó un profundo ruido «como un lejano cañonazo» y hasta vibraron las paredes levemente; y en Betancuria, que está a más de 20, al N.O., el suelo se conmovió; al Grupo Escolar sufrió ligeras resquebraaduras y los chicos salieron disparados de la Escuela. Es decir, que las ondas se extendieron hacia el Norte, trazando una figura ovalada, con centro en la base.

Ya es sabido que no hubo desgracias personales y afortunadamente, también, los daños materiales carecen de importancia. Del susto, ya es otra cosa; porque en Tuineje, exactamente, en que el infernal «cañonazo» de la tierra crujendo en las profundidades se repitió por tres veces en muy breves intervalos, la gente se echó a la calle y volvió los ojos al Cielo implorando el auxilio divino, casi sin caer en la cuenta, según nos han confesado, de que se trataba de un terremoto. ¡Fue todo tan fugaz! Al poco ya cambió la cosa. Los más viejos comenzaron a recordar movimientos de tierra y anécdotas y el seísmo de 1909 (que algunos sitúan en el 14), cobró rabiosa actualidad ofreciendo un sabroso repertorio de: tullidos que saltaron de las camas, aullidos de perras, mesas en movimiento, ladderas que se retorcieron y montañas que, como la que da entrada a Jandia por Tarajal de Sancho, se abrió desgarrada.

Las noticias que tenemos en rela-

ción con los desperfectos del Grupo Escolar de Tuineje, son de que no tienen gran importancia y los del de Betancuria se reduce a algo insignificante. En el primero, esto sí, habrá que reponer casi todos los cristales que, incapaces de resistir las vibraciones, saltaron hechos añicos.

Parece así como si la tierra de Fuerteventura, cansada ya de esperar el agua que el invierno le ha negado, haya producido su airada protesta. ¡Ojalá sea así, y Dios la oiga!

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica

Películas que proyectará este local durante la presente semana

Martes, 7:30 y 10:30

La pregunta que toda las mujeres se hacen...

COMO CASARSE CON UN MILLONARIO

CINEMASCOPE - TECHNICOLOR
Con Marilyn Monroe, Lauren Bacall y Betty Gable. Tres bellas modelos a la conquista de la alegría y el amor (Autorizada mayores)

Miércoles, 7:30 y 10:30

Estreno del film de aventuras en la selva africana

LA RUTA DEL MARFIL

TECHNICOLOR
Por Susan Stephen y John Bentley. Las fieras más feroces le pasarán rozando con emoción espeluznante (Todos los públicos)

Jueves, 7:30 y 10:30

Un drama apasionante, crudo y brutal

EL CANTO DEL GALLO

Por Francisco Rabel, Jacqueline Pierreux y Gerard Tichy. Prohibida en Venecia, discutida por la prensa mundial, pero... aplaudida por todos los públicos que han tenido la suerte de verla (Autorizada mayores)

Viernes, 7:30 y 10:30

Llegó la hora de la felicidad con el lanzamiento de las

BOMBAS PARA LA PAZ

Por Fernán Gómez, Susana Campos, Julieta Martínez y Pepe Isbert. Ritmo trepidante y risa a toneladas en un tema inédito en el cine Universal (Todos los públicos)

Sábado, a las 7:30 y 10:30

Extraordinario estreno de «Metro Goldwyn Mayer»

MELODIA INTERRUPTIDA

CINEMASCOPE - EASTMANCOLOR
por Glenn Ford y Eleanor Parker. El más grande drama musical de todos los tiempos. (Todos los públicos)

SE VENDE

Furgoneta Ford «Pilot» semi-nuevo. Informes, taller José Pérez, Fajardo, 11 - Arrecife

Diez millones...

(Viene de primera página)

... estuvo actuando en La Habana, Puerto Rico, Ciudad Trujillo, Panamá, Santiago de Chile, Buenos Aires, Montevideo, Lima y otras ciudades.

PROPIETARIOS DE VEHICULOS

Si desean cambiar cubiertas en uso por cubiertas nuevas a mitad de precio, utilice nuestro recauchutado en frío y comprobará la veracidad de nuestra proposición

Para informes: HIJOS DE DIEGO BETANCORT, S. A., Prolongación de José Antonio (Carretera de Tías). Teléfono, 282.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 25 de Enero de 1960

1.º (1.000.000) 21.684 Madrid
2.º (5.000.000) 37.716 »
3.º (250.000) 52.189 »
Premiados con 15.000 pesetas:
371 2.566 14.563-18.752-32.893
36.026 43.625 43.961-47.934
56.426

(Información tomada por Radio)

Lea 'ANTENA'

TELEFONO 256

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Se hizo a la mar la flotilla de 20 barcos pesqueros peninsulares que entró de arribada forzosa

Visita de los yates extranjeros "Rhodia" (Rhodesia) y "Lindy Lu" (Inglaterra)

Después de aprovisionarse de agua, víveres y combustible, en las últimas horas de la tarde del lunes día 18 se hicieron a la mar, rumbo a la costa africana, los veinte buques pesqueros peninsulares que en la madrugada del mismo día habían entrado de arribada forzosa para resguardarse del tiempo.

El alisio esta vez, se mostró «complaciente», permitiendo que estos barcos andaluces reanudaran seguidamente sus faenas.

YATE EXTRAJERO CON AVERIAS

A las 5'30 del pasado martes entró, procedente de Las Palmas, el yate abanderado en Rhodesia «Rhodia», tripulado por su capitán, mayor Tomkin y otro acompañante.

Esta bella embarcación de recreo, aparejada de balandra, arribó a puerto para reparar una avería sufrida en el timón. Comoquiera que la grada del varadero de Puerto de Nacs se hallaba ocupada por el pesquero andaluz «Ayacam», el «Rhodia» continuó viaje a Agadir en la noche del miércoles, después de tomar víveres.

El «Rhodia», de 12 metros de eslora, se dirige a Inglaterra, proyectando hacer también escalas en Agadir, Casablanca, Lisboa y Vigo. Este yate visitó Arrecife meses pasados.

CARGAMENTO DE CHOCOS PARA LA INDUSTRIA LOCAL

Con procedencia del Puerto de la Luz llegó la pasada semana el barco nevero «Bella Lucía», para descargar unas 30 toneladas de chocos con destino a la empresa industrial «Rocar, S. A.»

El «Bella Lucía» embarcó para el puerto de destino una partida de sal

PRIMERA VISITA DE DOS MOTONAVES PESQUERAS

En las últimas horas de la tarde del jueves atracaron al

muelle comercial, en su primera visita a Arrecife, las modernas motonaves pesqueras de Vigo «Rosa Gestor Chao» y «Julio González Chao», para desembarcar a uno de sus tripulantes, Manuel Lemos Valverde, quien sufre un fuerte ataque de reumatismo. El enfermo quedó hospitalizado.

UN «BOU» A SUMINISTRAR

También entró, en la tarde del jueves, el bou «El Manus», matrícula de Vigo, para refrescar neveras — ya está produciendo la fábrica con el nuevo motor — y tomar una pequeña cantidad de agua.

En la mañana del día siguiente continuó viaje a la pesca.

Una niña de 6 años viaja en el «Lindy Lu»

Ayer zarpó para el Puerto de la Luz el motoyate de bandera británica «Lindy Lu», de 13 metros de eslora y 15 toneladas brutas, que en la tarde del sábado entró procedente de Agadir, en cuyo trayecto invirtió 40 horas.

Su propietario Mr. E.C.B. Crouch se encuentra en Las Palmas (desembarcó en Alicante) y la embarcación va mandada por el capitán inglés Mr. Alan Clegg, a quien acompañan en su viaje su esposa Patricia y su pequeña hija Linda Clegg, de 6 años de edad. La pequeña ha realizado felizmente la travesía desde Inglaterra. En una visita que giramos al yate, el padre de Linda nos dijo que su hija está hecha ya un auténtico «lobo de mar», encontrándose en el barco como en su propia casa. Incluso ha improvisado en la popa del «Lindy Lu» una casa de muñecas, en donde se entretiene con sus juguetes durante las largas horas de navegación.

Este yate, antigua embarcación de pesca, inició su viaje en Weymouth (Inglaterra), habiendo hecho escalas en Le Havre, Rouen, París (a través del Sena), Lyon, Setúbal, Barcelona, Alicante, Cartagena, Gibraltar, Tánger, Casablanca, Mogador, Agadir y Arrecife.

El «Lindy Lu» rendirá viaje en el Puerto de la Luz.

A DESEMBARCAR SARDINAS

Para desembarcar pescado fresco con destino a las fábricas conserveras de las firmas «Conserva Canaria», «Lloret y Linares» y «Rocar, S. A.», arribaron la pasada semana los pesqueros peninsulares «El Gabarrón», «Miguel y Juanito» y «Victoria de Cea».

En Arrecife se repostaron de hielo.

CAMBIO DE BARCOS EN LOS SERVICIOS MARITIMOS

Hoy amanecerá en puerto el vapor correo «Viera y Clavijo», que sustituye al «León y Castillo» en la línea de los martes, pasando a su vez el «León» al servicio de los viernes en sustitución del «Viera».

También llegó el el domingo el «Ciudad de Mahón», en su primera visita dominguera a Lanzarote, después de entrar en servicio los nuevos itinerarios, que suple, por ahora, al «J. J. Sister» en la línea de los domingos.

OTRO MOVIMIENTO

Además de los buques ya citados, también nos visitaron las siguientes unidades, en la pasada semana: «Evelia», para Tenerife, con una partida de sal; «Auración», también con sal, para Tenerife; «Rosita Soler», para Las Palmas, con carga general; «Rhodia», yate de Rhodesia, en tránsito para Liverpool; «Amparo Gay», de Las Palmas, en lastre, para Cabo Blanco; «Diana», de otras islas, con carga general; «Catoira», en tránsito para Sevilla; «Capitán Pérez», de Santa Cruz de Tenerife, con mercancías diversas; «Gran Tarajal», de El Golfo, con pescado salado para la industria local, y «Jesús del Gran Poder», de Huelva, a recoger envases vacíos para sardinas.

SUCESOS

El «Catoira» desembarcó un tripulante grave Falleció a bordo del «León y Castillo» cuando era evacuado a Las Palmas

Días pasados arribó a este puerto el pesquero «Catoira», con base en Sevilla, para desembarcar a su tripulante Manuel Loira Curro, quien recibió gravísimas lesiones al caer sobre la cabeza un bloque de hielo de 25 kilos de peso cuando trabajaba en la nevera del buque.

En vista del grave estado del herido, éste fue evacuado a Las Palmas en el vapor correo «León y Castillo», en donde falleció dos horas después de su salida de Arrecife. Le acompañaban en el camarote el practicante don Luis Fernández Fuentes y un enfermero del Hospital Insular, quienes le atendieron hasta última hora.

Durante su estancia en Lanzarote se registraron llamadas telefónicas desde Madrid, Vigo y Sevilla, manifestando los armadores del barco que no se reparas — en gastos para intentar la curación del lesionado. Desgraciadamente nada pudo hacerse en este sentido, dada la gravedad de sus lesiones.

La infortunada víctima de este accidente tenía 28 años y era natural de Bueu (Pontevedra), en donde se había casado hace dos meses.

NIÑO AHOGADO EN UN ESTANQUE DE FUERTEVENTURA

Nuestro corresponsal en Fuerteventura nos comunica telegráficamente el infortunado suceso ocurrido días pasados en el caserío de Manimebre (Antigua) en el que pereció ahogado al caer en un estanque, mientras jugaba en el borde del mismo, el niño de 10 años Victoriano Alberto Hernández, que al parecer tenía perturbadas sus facultades mentales. El accidente ha producido honda impresión en el pueblo.

CONSTRUCCION DE RETRETES PUBLICOS, CON DUCHAS, EN LA CALLE COLL

El Ayuntamiento de Arrecife ha iniciado la construcción de una edificación para retrete público. (Pasa a séptima página)

Un documental en color sobre Lanzarote será exhibido en Suecia, Noruega y Gran Bretaña

Un noticiario en color, de 300 metros de celuloide y 9 minutos de proyección, ha sido filmado en nuestra isla por el cameraman noruego Jon Langaard, para ser exhibido en los países escandinavos e Inglaterra.

La mayoría de las escenas re-

cogidas se refieren a labores femeninas en el campo, como siembras, labores de aradas, etc. También Mr. Langaard impresionó algunas vistas la Montaña del Fuego y salinas de «Villa de Toledo».

CINE «ATLANTIDA»

PROXIMA SEMANA

«20 th-Century-Fox» presenta la nueva versión de

« TU Y YO »

(CINEMASCOPE - COLOR DE LUXE)

Por Deborah Kerr y Cary Grant. Un amor llevado más allá de los límites humanos.

Almacenes LASSO

Participa a todos sus clientes que el núm. 56.878 perteneciente al 1er. Premio de los 5 grandes regalos de Reyes que quedaba pendiente, ha correspondido a doña María Spínola de Medina.

LOS REPORTAJES DE HOY

¡ATENCIÓN, CANARIAS!

Misteriosa desaparición del yate «Raider» entre Casablanca y Las Palmas

Se ofrece una importante cantidad de dinero a quien facilite noticias sobre uno de sus tripulantes: HARRIET BENTON

SANTA CRUZ DE TENERIFE. — Desde Nueva York y a través del corresponsal en nuestra isla de la Agencia internacional de noticias «Associated Press», se han interesado por el paradero de la súbdita norteamericana Harriet Benton, de unos 22 años de edad y natural de Ogdensburg, quien, al parecer, embarcó en Palma de Mallorca con dirección a un puerto de nuestras islas en el yate de bandera inglesa «Raider», en los primeros días del pasado noviembre.

Al conocer la noticia y el interés puesto por algunas personas residentes en Nueva York ante la posible desaparición de la súbdita norteamericana, desde nuestra Redacción nos pusimos al habla con el cónsul de los Estados Unidos de América en el Archipiélago, con residencia en Tafira, Las Palmas, Mr. Orlandini. El cónsul norteamericano, en conversación telefónica, nos dijo que ya estaba enterado del asunto que no había podido esclarecer, ante la seguridad de que dicha embarcación no había arribado a ninguno de nuestros puertos, siendo su creencia que el «Raider» hubiese posiblemente zozobrado y perecido dicha pasajera juntamente con los tres o cuatro tripulantes que figuraban en su dotación.

El representante consular norteamericano nos dijo que hasta él habían llegado noticias de que una sociedad de seguros de Londres había ofrecido una importante cantidad para la persona que pudiera informar, a la mayor urgencia posible sobre el paradero de la señora Harriet Benton.

La misteriosa desaparición del yate «Raider»

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA. — Aumenta el misterio en torno a la extraña desaparición del yate «Raider», del que se había dicho que se dirigía

hacia Las Palmas, con tres señoritas y un hombre a bordo. Las últimas noticias que se tuvieron de dicha embarcación fueron por el mes de noviembre. Aseguraban que el yate hizo escala en Tánger y en Casablanca, perdiéndose la pista a partir de entonces.

Entre tanto, han seguido llegando cartas al Real Club Náutico de Las Palmas de Gran Canaria, procedentes de Norteamérica, Francia y otros puntos, dirigidas a la señorita Harriet Benton, con residencia en Ogdensburg, en Nueva York. Al parecer, se trata de una señorita de una señorita de 21 años. Se ha podido aclarar que, ayer mismo, el cónsul norteamericano en Las Palmas retiró del Real Club Náutico 22 cartas que se habían recibido los últimos días para la citada señorita. La policía española tiene también antecedentes sobre el misterio que envuelve la desaparición del yate «Raider».

En Las Palmas, las autoridades norteamericanas han mostrado mucho interés para esclarecer esta extraña desaparición en torno a la cual la fantasía popular se ha desbordado, retrocediendo incluso a los tiempos de la trata de blancas en el continente africano. Lo único cierto es que en Las Palmas se sigue sin tener ninguna noticia sobre el yate «Raider», el cual se proponía arribar a estas aguas, según se ha dicho, a finales de noviembre pasado. Una compañía inglesa de seguros ha ofrecido una fuerte recompensa a quien proporcione datos que permitan aclarar el paradero del yate. También desde Norteamérica, no sólo se han recibido cartas destinadas a la señorita Benton y sus acompañantes, sino que en muchos hoteles de esta capital se han recibido llamadas telefónicas preguntando por estos tripulantes. Se dice que se trata de tres muchachas muy jóvenes de destacada belleza.

Desaparece en Montevideo un español llegado desde Buenos Aires para casarse

Antes de producirse el hecho visitó una Iglesia para confesarse

MONTEVIDEO. — Carlos Fernando Vázquez, español de 27 años, que reside desde 1949, en la Argentina, llegó hace unos días a Montevideo, para casarse. El acto de matrimonio debía realizarse el sábado, pero fue imposible cumplirlo porque a Vázquez, desde el jueves de mañana, no se le ve en ninguna parte, sin que hayan surtido efecto los esfuerzos de familiares y de la propia policía para localizarlo.

Se trata de un hombre que posee una sólida posición económica en Buenos Aires, que hace unos dos años conoció en nuestra capital a la señorita con quien se iba a desposar, manteniendo, hasta el momento de su desaparición, perfecta armonía con su prometida.

La pareja se anotó en el juzgado, hace 20 días y realizó, durante los días lunes y martes, los últimos trámites para la boda. El miércoles, luego de estar en casa de la novia de noche, retornó al hotel donde vivía accidentalmente.

En la mañana del jueves, salió con una campera de cuero, pantalón gris y zapatos de goma. En el brazo, portaba su pilot. Al partir, dijo que pensaba ir a la playa y luego al domicilio de su novia.

En horas de la noche del jueves, llegaron al hotel familiares suyos y de su futura esposa, preguntando por Vázquez. Allí, se les manifestó que lo creían reunido con ellos. Desde este momento, comenzó la incertidumbre e inquietud respecto a su suerte, ya que se le sabía en posesión de unos 6.000 pesos uruguayos, por lo que bien hubiera podido ser víctima de alguna agresión con propósitos de robo.

Claro está que también se

dio cuenta del hecho a las autoridades policiales, trabajando en el caso la Seccional 10ª y el Departamento de Vigilancia de Investigaciones.

Con experiencia de casos anteriores, se comenzó la labor sobre el supuesto de que la desaparición fuese voluntaria, sin descartar, desde luego, otras hipótesis. Empero, un hecho desconcierta las pesquisas: Carlos Fernando Vázquez dejó en la habitación de su hotel sus documentos. Si hubiera pensado retornar a Buenos Aires, desistiendo de la boda, es lógico que los llevara consigo. Más, cuando se trata de quien tiene instalado un negocio en la vecina orilla que, en cualquier caso, sabe que la cédula de identidad y el pasaporte le son indispensables.

A esta altura de las averiguaciones, un nuevo dato se sumó para complicar más aún el caso. Se ha llegado a concretar que al salir del hotel, el jueves, Vázquez se dirigió a la iglesia de Nuestra Señora de Fátima, en Brito del Pin y Chaná, donde se confesó. Vale decir que el sacerdote y confesor fue la última persona que lo vio en Montevideo.

Recogidas las opiniones del subcomisario Bia, de Vigilancia, y de familiares del mismo Vázquez (vinieron para la boda), sólo se ausculta desconcierto ante la realidad que aparece como enorme enigma.

Además al hacer el recuento de la ropa de Vázquez en el hotel, no se ha hallado el traje de baño, lo que estaría haciendo suponer que lo llevaba puesto debajo de la ropa.

Si fuese así, cabe la posibilidad que realmente se haya dirigido a la playa, y si por fatalidad

(Pasa a cuarta página)

SASTRERIA «FABREGAS»
ULTIMAS NOVEDADES
Fajardo, 26

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arraife de Lanzarote

Se necesita señorita para oficina
con amplios conocimientos contabilidad. Buen sueldo
Intormes en esta Redacción

Torrelavega - Puntilla empatan a cero

Un buen partido nos brindaron el domingo el Torrelavega y el Puntilla, pues si bien no hubo goles, abundó la emoción y el interés en los graderíos, por la movilidad y buen juego que realizaban ambos equipos.

Con rapidez endiablada comienza el encuentro, que se mantendría hasta el minuto final. Dominio alterno en el primer tiempo, donde se lucen las líneas de retaguardia de los equipos contendientes, que se mostraron contundentes y seguras. En cambio las de vanguardia actuaron muy remisas en el área y apenas esporádicos tiros, lanzados desde lejos e inocentemente, hacían actuar a los cancheros que tuvieron intervenciones seguras, aunque esporádicas.

La segunda parte tuvo las mismas características, pero más emoción. Fue expulsado Sesó, mediada esta fase, circunstancia que aprovecha el Puntilla para dominar casi ininterrumpidamente, aunque sin resultado positivo, pese a las claras ocasiones de marcar que se le presentaron. Y con empate a cero termina este interesantísimo encuentro que dejó satisfecho al numeroso público que el domingo acudió a nuestro estadio.

Ismael fue la figura destacada del conjunto blanco; seguro,

contundente y con una colocación impecable, mandó en su zona, e inició no pocas jugadas, entregando el cuero al compañero mejor situado. También nos gustaron Paquillo, Manolo, en el primer tiempo, y Nacio,

En el Puntilla volvió a sobresalir su pareja de volantes Melo y Recio; Fontes y Antonio

La actuación arbitral del colegiado señor Martínez fue buena.

Alineaciones: Torrelavega: Carmoña; Eusebio, Ismael, Nacio; Paquillo, Manolo; Mamelo, Benigno, Baldomero, Sesó y Miguel. Puntilla: Sanjusto; Luis, Fontes, Domingo; Melo, Recio; Recio II, Pedrito, Isidro, Antonio y Fábregas.

Ahora, permítasenos una sugerencia: Por quien corresponda debería evitarse que, en los descansos, la cancha sea invadida por «espontáneos», chicos y mayores, que se dedican a jugar, con balones o pelotas, en las porterías. Es de muy mal efecto y demuestra cierto abandono. Estimamos que es éste un problema de fácil solución.

El segundo partido de Liga juvenil dio el resultado siguiente: Ciclón, 0; Marítima, 2. Los goles fueron marcados por Eusebio.

OLIVA

"ANTENA"

Teléfono, 256

CIRCULO MERCANTIL

Sociedad Centenaria de Cultura y Recreo

Por la presente se convoca a los Sres. socio de este Círculo mercantil, a la JUNTA GENERAL ORDINARIA que se celebrará el próximo domingo día 31 y hora de las 12 de la mañana, de acuerdo con el orden siguiente:

- PRIMERO: Aprobación del Acta anterior.
- SEGUNDO: Presentación para su aprobación de las cuentas del pasado año de 1959.
- TERCERO: Presentación de los presupuestos Ordinario y Extraordinario en orden a los gastos de la Sociedad e inversión en el nuevo Edificio Social.
- CUARTO: Presentación de las nuevas cuotas que han de regir para este año de 1960.
- QUINTO: Comunicar a la General la renuncia presentada por el tercer Vocal para si la admite y elección del mismo.
- SEXTO: Recoger los asuntos de interés e iniciativas que la General quiera proponer y que redunden en beneficio de este Centro.

Dado el interés que esta GENERAL encierra, se ruega a los Sres. socios la asistencia a la misma con el fin de colaborar lo más estrechamente posible con la Junta Directiva.

Arrecife, 26 de Enero de 1960.

V.º B.º

EL PRESIDENTE,
Domingo Lasso Santana

EL SECRETARIO,
Domingo Pérez Parrilla

Dos luchadores lanzaroteños en La Palma

Desde el Puerto de la Luz ha marchado a La Palma, en donde fijará su residencia, el joven y buen luchador de Máguez Evaristo Perdomo, «el Rubio», quien desarrollará en aquella isla sus actividades deportivas. Parece ser que esta decisión la ha adoptado Evaristo Perdomo por consejo de Curbelo I, también lanzaroteño, que está viviendo en La Palma.

Por gentileza de la Casa DOMEQ la quiniela de la 19 jornada

Granada-Elche	x
R. Madrid-Zaragoza	1
Valencia-Las Palmas	1
Barcelona-At. Madrid	1
Betis-Español	1
Oviedo-Sevilla	2
Valladolid-Osasuna	1
R. Sociedad-At. Bilbao	2
Murcia-Mallorca	2
At. Ceuta-Plus Ultra	1
Tenerife-Levante	2
Cádiz-Mestalla	2
At. Almería-Juén	1
R. Huelva-Córdoba	2
Extremadura-S. Fernando	2
Avilés-Santander	x
Beba «FUNDADOR»	

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER: Que ultimado los Padrones sobre ENTRADA DE CARRUAJES EN EDIFICIOS PARTICULARES y EXACCION DE LOS DERECHOS Y TASAS POR LA INSPECCION DE CALDERAS DE VAPOR, MOTORES, TRANSFORMADORES, ASCENSORES, MONTAJES DE GAS Y OTROS APARATOS O INSTALACIONES ANALOGAS Y DE ESTABLECIMIENTOS INDUSTRIALES Y DOMESTICOS, correspondientes al presente ejercicio de 1960, se exponen al público en la secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, durante el plazo de OCHO días hábiles, a los efectos de oír reclamaciones.

Se advierte de manera especial, que una vez finalizado el plazo de reclamación, no será oída ninguna queja formulada en su contra.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife, 25 de enero de 1960

Constucción de...

(Viene de cuarta página)

blico en la entrada de la carretera que conduce al muelle comercial. Constará de 8 urinarios y 6 retretes, con servicio de duchas y lavabos. Serán dotados de materiales de primera calidad, importados de Barcelona, y, el local, provisto de techo con cleraboyes. Sus paredes interiores figurarán adornadas en azulejos en diferentes colores.

Saber comer bien es un arte...

Coma... y recuerde con gusto los manjares saboreados.

Coma... y considérese satisfecho del selecto servicio.

ESTO SOLO LO CONSEGUIRA VISITANDO EL

BAR JANUBIO

donde hallará un espléndido surtido de comidas a la carta que satisfacen al paladar más exigente.

NO LO OLVIDE, VISITE EL

BAR JANUBIO

y... ¡volverá usted muchas veces!

COCINAS FRANCESAS DE GAS BUTANO

(Excelente calidad)

Próxima llegada de una importante remesa. Proporcionamos REDUCTORES (BOMBONAS) a nuestros clientes.

Puede usted probarlas antes de adquirirlas. FACILIDADES DE PAGO

Agente de ventas en Lanzarote: Oscar Cabrera Pinto, avenida del Generalísimo, 12 (Salón Smith) Teléfono, 346

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

Un periodista de Motril agredido por el teniente de Alcalde

Este último ha sido suspendido por el Gobernador Civil

Del semanario «Arunci», de Morón de la Frontera, reproducimos el siguiente comentario: «Ha aparecido en las páginas de nuestro colega «La Opinión» de Cabra una noticia difundida además por la emisora local y de la que es autor el director del decenario egabrense.

«Arunci» se complace en transcribir textualmente el contenido de dicho artículo por considerarlo un deber de compañerismo:

El propietario de «El Faro», de Motril, don Gonzalo Hernández Ortega, fue agredido recientemente en dicha ciudad, por el segundo teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento, don Luis Videras. El motivo, según parece, ha sido la publicación en aquel periódico de una «Semanería», popular sección de «El Faro», en la que el municipio se consideraba aludido. La agresión fue por la espalda y, según manifiesta el señor Hernández Ortega, no se dio cuenta de quien le golpeó hasta encontrarse en el suelo, con las gafas rotas y sangrando abundantemente por el ojo izquierdo, en cuyo párpado ha habido necesidad de aplicarle tres puntos. La herida fue diagnosticada de menos grave.

El propietario de «El Faro», apenas curado, presentó denuncia en la Comisaría de Policía y, después, en el Juzgado de Instrucción. Y se da el caso curioso de que, poco después de la agresión y denuncia pertinente, se presentó en el domicilio del señor Hernández Ortega un agente de Policía Urbana, con el propósito de llevarle al arreo municipal, según dijo, por orden del alcalde.

En Motril, el grave incidente está siendo muy comentado y duramente censurada la conducta del citado concejal. Hasta aquí la noticia que tomamos de un periódico granadino.

Nosotros protestamos enérgicamente contra esa cobarde agresión de que ha sido víctima el propietario de «El Faro», cometida por un teniente de alcalde. Las leyes españolas conceden amplias garantías para que, por el debido cauce, puedan defenderse cuantos se consideren agraviados por lo que se diga en un periódico. Nunca es tolerable la violencia y menos cuando como en este caso, parte de persona que ocupa un cargo público y a la que su actuación descalifica e inhabilita para una función representati-

va y de autoridad. Por fortuna, hay en España unos códigos que castigan tales abusos y para aplicarlos existen unos jueces, competentes, dignos e inflexibles. Ello nos hace esperar con confianza en que el delito será castigado severamente según su importancia y gravedad.

Por lo pronto el Gobernador civil de Granada ha suspendido en sus funciones a ese teniente alcalde, que no sabe que uno no se puede tomar la justicia por su mano.

De fijo que no habrá sido una vez sola la que el periódico habrá elogiado tal vez sin merecerlo, al edil del Ayuntamiento motrileño y eso si le habrá parecido bien. Y de seguro que no se preocuparía de ir a darle las gracias al que ahora ha agredido.

Si en algo pecan los periódicos de pueblo—y en esto incluimos al que dirigimos nosotros—es de que con demasiada frecuencia destapan el farro de los elogios para envolver a la gentil desposada, al probo funcionario, al culto abogado, al elocuente orador... en nube de adjetivos que les hacen perder valor cuando en verdad hay que emplearlos en iusticia, que es muy pocas veces. Esto se nos censura y reconocemos que con razón. Pero ahora estamos viendo que es mucho más seguro el elogio que adormece que el alfilerazo que estimula. Porque de prevalecer — que no prevalecerá—la actitud violenta del concejal de Motril habría que poner en la dirección de los periódicos a uno de esos vaqueros del Oeste que manejan el revólver mejor que la pluma.» (De «Arunci»)

TEMAS VARIOS

UN GRAVE MOMENTO

En los albores de 1960 los más negros augurios se ciernen sobre nuestras islas. Un cielo intensamente azul y un sol brillante, ha sido la constante del pasado otoño e iguales características climáticas han despuntado la entrada del invierno. Un excelente obsequio para esa rizada turística que cada año en mayor avalancha se nos entra por las dos puertas, marítima y aérea, y que nos sorprende siempre sin lograrle un total acomodo. Pero también, y para recordarnos que todo envés tiene su revés, una persistente y acaso irremediable desgracia, sobre nuestros campos, nuestro mantenimiento, nuestras exportaciones.

Hemos sobrellevado, sin aparentes quebrantos, estos primeros meses del Plan de Estabilización. Fundada la economía insular en la producción agrícola, con la notable mejora del cambio, las perspectivas tenían bastante de halagüeñas. Y he aquí que la pertinaz y absoluta sequía ensombrece el país, y es ahora el agua, y no el cambio, los abonos o los materiales de empaquetado, lo que tiene arrugado el ceño de nuestros agricultores, y a su compás el de los demás habitantes de las islas, que no ignoran cómo se derraman, entre todos, los beneficios que la tierra produce.

Nuestros sedientos campos están agotando las reservas líquidas embalsadas y disminuyendo los caudales de galerías o pozos. En algunas comarcas forzosamente ha habido que abandonar cultivos. No tanto por los precios del agua, a tipos como pocas veces se recuerda en esta época, como por la falta absoluta del líquido. Como con un enfermo grave, ya desahuciado por la ciencia,

sólo se espera el milagro. Y si el milagro llega, ya habrá dejado atrás muchos sinsabores, largos días de angustia, esfuerzos baldíos.

Las predicciones meteorológicas, la sutil observación de un cambio de tiempo, cuando la tradición resume, en agoreras mudanzas para inquirir la llegada de las benéficas lluvias, es tema general de la preocupación isleña. Y muchas oraciones se elevarán al Creador en súplica del temporal de agua, sereno y persistente, que empape la tierra reseca, colme embalses, nutra pozos y galerías y lleve la tranquilidad y el contento a nuestros agricultores, a todos los que viven en las islas.

Y que esta triste situación que atravesamos, nos sirva de escarmiento y nos haga comprender la realidad del primero y más fundamental de nuestros problemas: el de agua para riegos. Vieja y sobada necesidad a la que apenas hemos hecho otra cosa que aplicar unas captasmas de urgencia, en lo que casi todo está aun por hacer, pese a la certeza de que cuanto se haga nos dará ciento por uno.

Cuando el agua viene en abundancia muchos millones de metros cúbicos se nos van al mar, y no por sabido debemos dejar de repetirlo. Esta pérdida, tan vital para la isla, surge evitarla si no queremos cerrar el paso de la general prosperidad. Embalses grandes y pequeños que aseguren a nuestra industrializada agricultura esa materia prima fundamental que se llama agua, tanto o más importante que la madera de envase, los abonos y cuanto el fruto de la tierra precisa para su producción y embarque.

(Del Boletín de la Cámara Oficial de Comercio de Las Palmas)



El neumático H.C.T. GENERAL

Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: Bernardo Morales Méndez García Escámez, 4.-Teléfono, 158. Arrecife de Lanzarote.